

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Conjoncture

Par MSM

Conception: MMD

LA FILIÈRE CAOUTCHOUC NE DÉCOLLE PLUS

Caoutchouc Évolution 39% 21% C.A Quantité 7 157 tonnes Chiffre d'affraires 3 100 000 000 f CFA

D'après la direction générale de l'Economie et de la Politique fiscale, la filière du caoutchouc naturel a maintenu sa tendance baissière après six mois d'activité en 2019. En effet, la production de caoutchouc naturel en fonds de tasse a baissé de 39 %, pour se situer à 7157 tonnes, en raison des difficultés de Siat Gabon. De même, l'usinage du caoutchouc humide en granulés de 50 kg a chuté de 52% à 2 969 tonnes. Sur le plan commercial, le repli des exportations de granulés de 17% a eu pour conséquence une diminution du chiffre d'affaires de 21% à 3,1 milliards de FCFA.

L'ÉLEVAGE BOVIN À LA RELANCE

Élevage bovin Évolution 11.4% Quantité 6 241 Bêtes Chiffre d'affraires 335 000 000 f CFA

L'exercice 2019 semble être celle de la reprise pour le ranch SIAT Nyanga. D'après les chiffres communiqués par l'entreprise, à fin juin 2019, ledit ranch a connu une hausse de 11,4% de son cheptel à 6241 bêtes, en lien avec la maîtrise des épidémies. les nouvelles naissances et l'introduction de nouvelles bêtes. Sur le plan commercial, la société a mis en vente sur le marché local un volume de 20 433 kg de viande, pour un chiffre d'affaires de 335 millions de FCFA. Cette évolution est imputable à la politique de diversification de la clientèle impulsée par l'entreprise.

Un premier marché dédié à la vente des produits Graine

SITUÉ au quartier Charbonnages, au lieudit Lac Bleu, ce premier espace commercial a déjà reçu son agrément sanitaire. Il mettra donc à la disposition des clients des produits sécurisés et dont la qualité nutritionnelle est garantie.

> Maxime Serge MIHINDOU Libreville/Gabon

e ministre de l'Agriculture, Biendi Maganga Moussa-✓vou, a inauguré, le mercredi 16 octobre à Libreville, le 9 premier marché dédié à la vente des produits issus des exploitations du programme Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés (Graine). Ce marché mis en place par la Société de transformation agricole et de développement rural (Sotrader) est situé au quartier Charbonnages, au lieu-dit Lac Bleu.

Premier du genre, cet espace devra susciter la création de bien d'autres sur toute l'entendue du territoire national, grâce à la deuxième phase du programme



Le nouveau point de vente des produits estampillés Graine.

Graine, qui sera lancé dans quelques semaines. " Ce marché qui rompt avec l'insalubrité devenue insupportable de bien des sites historiques, est un modèle. Il est le premier d'une longue série de marchés non seulement à travers Libreville, Owendo et Akanda, mais également dans l'ensemble du pays, pour contribuer à booster la production locale, en lui offrant des débouchés sûrs et permanents ", a indiqué le ministre Biendi Maganga Mous-

Selon la directrice générale de l'Agence gabonaise de sécurité alimentaire (Agasa), Alia Maeva Bongo Ondimba, ce premier marché Graine a déjà reçu son agrément sanitaire. Il mettra donc à la disposition des clients

des produits sécurisés et dont la qualité nutritionnelle est garantie. Le 23 août 2019, la Société de transformation des produits agricoles et de développement rural (Sotrader) inaugurait déjà un comptoir de vente des produits issus des exploitations de Graine au quartier Louis, en faveur des Gabonaises qui pratiquaient l'activité sur des étals de fortune.

Oprag: 25 cadres d'entreprises en formation

Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG Libreville/Gabon

'Office des ports et rades du Gabon (Oprag) a lan-✓ cé, lundi dernier, dans ses locaux, une formation de type professionnel en gestion portuaire, dédiée à 25 cadres des entreprises qui évoluent dans la plate-forme du port de Libreville (15 de l'Oprag et 10 issus des entreprises de l'environnement portuaire). " Cette formation est une recommandation de la Conférence des Nations unies pour le commerce et le développement (CNUCED). Elle est organisée sous forme de réseau à travers le monde depuis plusieurs



Claire Elise Le Flem Mboul'Mounombi exhortant les participants à l'abnégation.

décennies ", a indiqué Claire Élise Le Flem Mboul'Mounombi, directeur administratif et du personnel de l'Oprag.

Ce programme va permettre

donc à l'entreprise portuaire de former, au niveau local, des cadres responsables, capables de proposer des solutions qui assurent le développement des

ports du Gabon.

Au niveau local, le directeur général de l'Oprag, Régis Laccruche Lelabou, s'est engagé à donner une nouvelle physionomie à ce programme dont il est lui-même certifié et auquel il s'est toujours investi en qualité de formateur depuis une vingtaine d'années. Les stagiaires devront valider une première partie portant sur des cours et des évaluations en ligne par une moyenne minimale de 12 sur 20.

Celle-ci donnera l'accès à la validation pratique qui sera matérialisée par un stage, ponctué par la soutenance d'une thèse professionnelle devant un jury.